



樹海

令和6年9月30日 第6号

富良野市立樹海学校

TEL 27-2307 FAX 27-2308

北海道へき地複式教育研究大会を終えて

校長 大柄 洋 樹

9月9日（月）から1週間、北海道教育大学旭川校の2人の学生が「へき地校実習」のため本校で学びました。児童生徒にとっては、自分の兄弟のような若い実習生ですから、すぐに打ち解けることができました。教師にとって若さは一つの武器となりますが、指導力の未熟さは本人にとっては辛いものです。だからこそ教師は学び続け、自信をもって子どもの前に立とうとするのです。樹海学校の先生も、こうして教師人生を歩んできました。

9月19日（木）に、本校を含む上川管内6会場で全道へき地複式教育研究大会が行われました。本校を含む6校は、来年度も同じ研究大会の会場となります。北海道の小中学校の35%以上がへき地にあり、その多くが複式授業を行っています。北海道へき地複式教育連盟は、昭和43年に発足し「地域にへき地があっても、教育にへき地があってはならない」を合い言葉に活動を続けてきました。へき地性、小規模性、授業の複式形態を最大限に活かし、子どもたちに高い水準の教育を提供するために地域を越えて切磋琢磨しています。

樹海学校では、「主体的に課題を解決しようとする子ども」を研究テーマにしてよりよい授業づくりに取り組んでいます。これを目指して昨年は、「日常生活や既習事項とのつながりをもたせる」「課題を追求する学びを振り返る場面の設定」。今年は、「思考を表出させる工夫」「交流を通じて思考を広げる場面の設定」を中心にICT機器の活用をしながら取り組んでいます。今回の研究授業では、3・4年生では算数を平間はるか先生が、5～9年生では体育を館山英治先生が授業を公開しました。児童生徒は、大勢の参観者に緊張しながらも、普段通り一生懸命に学習に取り組む姿が見られました。参加された方々から、児童生徒の授業に臨む姿勢が大いに評価されました。

今、全国の学校現場は教員不足が社会問題となっています。教育大学の学生すら教員を目指さない人が増え、教員不足に追い打ちをかけています。ICTがどんなに発達しようとも、人を育てることができるのは人にしかできません。教員を目指す若者が増えることを願わずにはられません。樹海学校では10月に入ると、演劇祭、富良野市小中音楽発表会や学校祭と忙しさが尽きることはありません。それでも、先生は児童生徒の成長を楽しみに、毎日の努力を欠かしません。ぜひ、がんばる先生に地域や保護者のみなさまの応援を今後ともよろしくお願いします。



樹海学校のホームページのQRコードです。
子供たちの活躍を随時更新しています。
ぜひご覧ください



かぼちゃ収穫しました（3～9年生）

9月13日（金）、今年は3・4年生が中心になって大切に育ててきたかぼちゃを3～9年生で収穫しました。PTA役員の皆さんに収穫の仕方を教わり、みんなで収穫していきました。手慣れた後期課程の子どもたちが、前期課程の子どもたちと一緒に収穫してくれる優しい姿をたくさん見ることができました。今後、学校農園活動は販売や寄贈を通して、子どもたちは多くのことを学んでいきます。

今までかぼちゃ栽培にかかわって、お手伝いいただいたPTA役員の皆様、これまで大変お世話になりました。



10月の行事予定

1	火	森林P(3・4年)
2	水	朝会 森林P(3・4年)予備日 演劇祭りハーサル
3	木	上川南部地区研究大会(臨時休業日)
4	金	森林P事後学習
5	土	
6	日	
7	月	学校祭演目説明会
8	火	社会科見学(3年生)
9	水	二計測・視力検査(午前) クラブ③ 演劇祭りハーサル
10	木	学カテスト(9年)
11	金	第2回樹会総会 しずく販売
12	土	演劇祭
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	
16	水	職員会議⑨
17	木	
18	金	漢字検定(後期課程)
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	富良野市音楽発表会
24	木	学校祭総練習
25	金	
26	土	第3回樹海学校学校祭
27	日	
28	月	振替休業日
29	火	
30	水	校内研修⑦
31	木	常任委員会⑧ 社会科見学(3年生)

「樹海かぼちゃ しずく販売」

10月11日(金) 10:00~11:00

～3～9年生の子どもたちが販売します。是非ともお買い求めください。～

まちたんけん・社会科見学



9月になり、2年生、4年生が「まちたんけん」「社会科見学」に出かけました。2年生は東山地区で郵便局としずく販売所に行ってきました。インタビューをしたり、お仕事体験をしたりしてきました。4年生は「水処理センター」に行ってきました。初めて見る施設で、水がどのようにきれいになるかが分かりました。貴重な体験になりました。



第22回ふらの演劇祭（7～9年生）



10月12日（土）、7～9年生が「第22回ふらの演劇祭」に出演します。演目は、「カエルノウタ」です。演劇工房の東さんのご指導を受け、たくさん練習を重ねてきました。素晴らしい舞台上で活躍する10名の姿をぜひご覧に来てください。

日時 10月12日（土）

樹海学校 開演予定時間 14：15頃

※開演時間が前後する場合がありますので、早めにご来場ください。

場所 富良野演劇工場（富良野市中御料 39-0333）
入場無料・全席自由

第3回樹海学校「学校祭」

10月26日（土）、第3回樹海学校「学校祭」を開催します。学校祭に向けての練習が本格的に始まりました。今年のテーマは、「笑顔満開 ～会場に笑顔の花を咲かせよう～」です。子どもたちが、会場が笑顔でいっぱいになるように頑張ります。地域の皆さんのたくさんのご来場をお待ちしております。

日時 令和6年10月26日（土）

開場：8時30分 開演：9時

場所 樹海学校体育館

予定演目 演劇「桃次郎の冒険」（2～4年）
発表「樹海太鼓-2024-」（5・6年）
鼓笛「威風堂々第1番 他」（前期課程）
演劇「カエルノウタ」（後期課程）
音楽「大切なもの」（全校合唱）



シンボルマーク